l sector vitivinícola castellano-manchego vive uno de
los momentos más
positivos de su historia reciente, caracterizado por una
recuperación de la
comercialización (sobre todo internacional), y el registro de datos históricos al alza, tanto en valor como
en volumen.

Se trata del mejor escenario posible tras la crisis sanitaria de 2020, ante los resultados de récord en las exportaciones de 2021, con más de 17 millones de hectolitros de producto (12,4 de vino y 4,6 de mosto), y su posicionamiento en mercados rentables.

Destaca, según el consejero de Agricultura, Agua y Desarrollo Rural, Francisco Martínez Arroyo, el "importante" incremento del precio unitario del litro de vino, que en febrero anotó un 19% de subida en la media regional.

Son cifras que en el arranque del año han marcado una clara tendencia de recuperación en el sector vitivinícola, y que previsiblemente se mantendrá en el tiempo, a tenor de las "buenas previsiones" de marzo y abril. Los datos preliminares de las bodegas en estos meses, explica Arroyo, apuntan a la consolidación del "dulce momento", y podrán ser mejorados aún más entre los compradores nacionales e internacionales de la Feria Nacional del Vino (Fenavin).

"La feria, en su decimoprimera edición, goza de la apuesta conjunta de las administraciones públicas, que manifiesta el actual momento político libre de tensiones"

Menos existencias y más facturación

Igualmente, esta coyuntura ha favorecido las salidas de los caldos desde los grandes depósitos y embotelladoras y, por tanto, ha reducido las existencias de vino y mosto regionales en un 15% en los primeros siete meses de campaña 2021-2022, en comparación a los fondos de la temporada precedente.

En concreto, las bodegas y cooperativas de Castilla-La Mancha guardaban a cierre de febrero 21,6 millones de hectolitros (de un total de 33,7 millones, entre los 22,8 de producción de campaña y los 10,9 de stock), 3,9 millones menos respecto a los 25,5 contabilizados en la misma fecha de hace un año.

Son datos que apuntan, explica Arroyo, a un enlace de campaña "muy bueno", aunque el balance tendría que situarse a 31 de julio por debajo de los 10,9 millones de hectolitros registrados a final de la temporada 2020-2021. Precisamente, ese volumen fue superior en un 20,5% a los 8,9 millones de hl con que concluyó el ejercicio comercial precedente. De las ventas, el consejero destaca el mejor comportamiento del vino blanco, con la comercialización de casi toda su producción, y la actual retirada de buena parte del volumen comprometido. El tinto, por su parte, "con más dificultades", también ha iniciado esta deriva y "ha empezado a despegar en marzo y abril".

Este conjunto de operaciones ha tenido reflejo en la facturación, con un destacado repunte anual. En concreto, los ingresos de las exportaciones vinícola de la comunidad registraron 837 millones de euros en 2021, "la segunda cantidad más alta de la historia", tras la del 2018, que cerró con 900 millones.

Ha sido gracias al alza en el precio medio del litro de los vinos producidos en la región, que en febrero fue "casi siete (6,8) veces más alto que el que no tiene indicación o es granel". Es un dato objetivo, "cada vez con más diferencia", que, en opinión del titular autonómico de Agricultura, "indica el camino claro a seguir", como es "apostar por el vino etiquetado, con el nombre de Castilla La Mancha".

Por ello, Arroyo reitera "nuestra apuesta por el embotellado, para fidelizar a toda la cadena de venta y distribución", a través de la promoción de las nueve denominaciones de origen de vino de la región, y la IGP 'Vino de la Tierra de Castilla', que además podrán optar a la "marca de marcas" 'Campo y alma', el marchamo regional de garantía que el Ejecutivo castellano-manchego ha empezado a difundir entre la gran distribución, los centros comerciales y la restauración "de nuestro país".

Es una labor dentro la necesidad de seguir dimensionando las entidades vinícolas para vender productos cualificados. En este viaje, concreta Arroyo, no todo el vino producido en Castilla-La Mancha (con una media de 23 millones de hectolitros de vino y mosto por campaña) puede embotellarse, pero sí hay posibilidad de valorizar sus márgenes.

"La tendencia debe centrarse en aumentar el vino etiquetado con nuevas infraestructuras y empresas grandes que trabajen con la distribución alimentaria en España para poder competir en los mercados", aunque también "estamos demostrando que somos capaces de vender vino de todas las variedades y tipologías", reflexiona el consejero.

Se trata, recuerda, de un ámbito que representa cerca del 5% del Producto Interior Bruto (PIB) de la región.

Los números positivos también se



INFORMACIÓN PÚBLICA

ANUNCIO DE 6-4-2022, DE LA DELEGACIÓN PROVINCIAL DE DESARROLLO SOSTENIBLE DE CIUDAD REAL, POR EL QUE SE SOMETE A INFORMACIÓN PÚBLICA LA SOLICITUD DE AUTORIZACIÓN ADMINISTRATIVA PREVIA, AUTORIZACIÓN ADMINISTRATIVA DE CONSTRUCCIÓN Y RECONOCIMIENTO EN CONCRETO DE UTILIDAD PÚBLICA DE INSTALACIÓN ELÉCTRICA QUE SE CITA (NÚMERO DE EXPEDIENTE 13211104838)

A los efectos previstos en el título IX de la Ley 24/2013, del Sector Eléctrico, y en los artículos 9.2, 13 y 22 del Decreto 80/2007, de 19 de junio, por el que se regulan los procedimientos de autorización de instalaciones de energía eléctrica a tramitar por la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha (D.O.C.M. nº 131 de 22/06/2007), se somete a información pública la solicitud de autorización administrativa previa, autorización administrativa de construcción y reconocimiento en concreto de utilidad pública de la siguiente instalación eléctrica, siendo los bienes y derechos afectados por la misma los que se insertan en este anuncio:

Número de expediente: 13211104838

Solicitante: UFD Distribución Electricidad, S.A.

Características principales: Reforma de línea aérea MT 15 kV HER701 en tramo de 176 m

Situación: X: 463977 Y: 4342391 (Villarta de San Juan) Finalidad: Sustitución de apoyo nº 45-2 por mal estado

Lo que se hace público para que pueda ser examinado el expediente durante el plazo de veinte días desde la publicación del presente anuncio en el Servicio de Industria y Energía de esta Delegación Provincial, sita en Ciudad Real, calle Alarcos, número 21, 1ª planta, de lunes a viernes en horario de 9:00 a 14:00 (pedir cita previa en citaprevia-industriayenergia-cr@jccm.es), así como de forma electrónica en el siguiente enlace https://www.jccm.es/sede/tablon. Durante el citado plazo los interesados podrán formular las alegaciones que estimen oportunas.

Ciudad Real, a 6 de abril de 2022. El Delegado Provincial. Fausto Marín Megía

Término Municipal	Núm. orden	Pol.	Par.	Referencia Catastral	Apoyos	Superficie Apoyo (m²)	Longitud (m)	Servidumbr permanente (m²)	Ocupación temporal (m²)	Naturaleza del terreno	Propietario
Villarta de San Juan	1	40256	03	4025603VJ6442N0001GT	1	1,21	0	0	100	Zona urbana	Francisco Morales Cabrera



